

» PRESSE NATIONALE

Politique 



LUTTE CONTRE LE TERRORISME : LE CANADA SALUE LE RÔLE DE LA CÔTE D'IVOIRE

En fin de mission après trois années passées en Côte d'Ivoire, l'ambassadeur du Canada, Anderson Blanc, a été reçu en audience par le Président de la République, Alassane Ouattara, ce mardi 1^{er} juillet 2025. À sa sortie, le diplomate canadien a exprimé sa profonde gratitude au Chef de l'État pour l'accueil chaleureux à lui réservé et à sa famille tout au long de leur séjour. « Cet accueil n'a pas été qu'à Abidjan, mais dans toutes les régions du pays où le Canada mène des projets concrets », a-t-il souligné, mettant en lumière la densité et la diversité du partenariat entre les deux pays. L'ambassadeur Blanc a notamment évoqué les principaux axes de la coopération bilatérale, parmi lesquels la sécurité, avec l'appui du Canada à l'Académie internationale de lutte contre le terrorisme, basée à Jacqueville. Il a salué l'engagement de la Côte d'Ivoire en faveur de la stabilité régionale, qualifiant le pays de « socle et de pôle de stabilité en Afrique de l'Ouest ».



SÉCURITÉ RÉGIONALE : LA SUISSE SÉDUITE PAR LE LEADERSHIP IVOIRIEN

Le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a reçu en audience, ce mardi 1^{er} juillet 2025, à Abidjan, Elisabeth Baume Schneider, conseillère fédérale, cheffe du Département fédéral de l'Intérieur de la Confédération suisse. Plusieurs membres du Gouvernement ivoirien ont pris part à cette rencontre de haut niveau. À sa sortie d'audience, la ministre suisse s'est réjouie de la qualité des échanges qu'elle a qualifiés de « fructueux » et porteurs d'un nouvel élan pour les relations bilatérales. Elle a souligné que la coopération entre la Suisse et la Côte d'Ivoire repose sur une longue tradition de partenariat, nourrie par une compréhension mutuelle et des projets concrets dans plusieurs domaines.



GOVERNEMENT : OUATTARA NOMME UN NOUVEAU MINISTRE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a procédé hier mardi 1^{er} juillet 2025, à la nomination de Adama Dosso au poste de ministre délégué auprès du ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur, chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'Extérieur. Selon la secrétaire générale de la présidence, Masséré Touré-Koné, cette nomination, annoncée par décret présidentiel, a été faite sur proposition du Premier Ministre, Chef du gouvernement, Robert Beugré Mambé. Diplomate chevronné, Adama Dosso occupait jusqu'à sa nomination les fonctions d'Ambassadeur de Côte d'Ivoire près la République populaire de Chine. Il prendra part, nul doute, à son premier Conseil des ministres, aujourd'hui.

PRÉSIDENTIELLE 2025 : ENVIRON 2 HEURES D'ÉCHANGES, HIER, ENTRE LA CEDEAO ET LA CEI

Les membres d'une mission d'information pré-électorale de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) ont eu une rencontre qui a duré environ deux (2) heures avec ceux de la Commission centrale de la Commission Electorale Indépendante (CEI). Cette rencontre a eu lieu, hier, mardi 1er juillet 2025, au siège de la CEI, à Abidjan-Cocody les II-Plateaux, en présence du président de la CEI, Ibrahime Coulibaly-Kuibiart, et de l'ambassadeur Fanta Cissé, représentante résidente de la CEDEAO en Côte d'Ivoire. Elle intervient à moins de quatre (4) mois de l'élection présidentielle en Côte d'Ivoire. Cette mission pré-électorale s'inscrit dans le cadre de l'exécution des dispositions du « protocole additionnel de la CEDEAO sur la démocratie et la bonne gouvernance ».

PRÉSIDENTIELLE : LA CEDEAO VISITE LA HACA

A l'occasion de la visite officielle de la mission d'information préélectorale de la CEDEAO en prélude à l'élection présidentielle de 2025 en Côte d'Ivoire, le Pr Théodore Holo, ancien ministre des Affaires étrangères du Bénin, chef de la délégation, a conduit une mission de la CEDEAO à la Haute Autorité de la Communication Audiovisuelle (HACA), le 30 juin 2025. Cette visite s'inscrit dans le cadre du processus d'observation électoral initié par la CEDEAO pour accompagner les États membres dans la consolidation de la démocratie de la transparence et de la paix en période électorale. Yacouba Dembélé, Directeur général de la HACA, a souligné que la HACA joue un rôle essentiel en période électorale.

COOPÉRATION PARLEMENTAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE CONGO SIGNENT UN MÉMORANDUM D'ENTENTE

Un mémorandum d'entente a été officiellement signé entre la Côte d'Ivoire et le Congo, concrétisant une rencontre bilatérale de haut niveau entre les présidents de leurs Assemblées nationales respectives que sont, Adama Bictogo et Isidore Mvouba. La cérémonie s'est déroulée, le lundi 30 juin 2025, à l'hémicycle à Abidjan-Plateau. Cette initiative s'inscrit dans la continuité de l'excellence des relations entre les deux Chefs d'État, notamment les Présidents Alassane Ouattara et Denis Sassou-N'Guesso. « C'est dans le prolongement de cette dynamique que nous avons tous les deux décidé de mettre en place un mémorandum d'entente à l'effet de pouvoir consolider l'existant, mais surtout de raffermir nos liens et de faire valoir notre diplomatie parlementaire », a déclaré Adama Bictogo.

Economie ↪

CARBURANT : LE PRIX DU SUPER RESTE À 855 FCFA EN JUILLET 2025

La Direction générale des Hydrocarbures a arrêté les prix des produits pétroliers de la période allant du 1er au 31 juillet 2025. Ainsi, le litre du super sans plomb reste inchangé par rapport au mois de juin, soit 855 FCFA, tandis que le pétrole lampant et le gasoil moteur sont respectivement au prix de 730 FCFA et 700 FCFA.

Société ↪

PROTECTION SOCIALE ET ÉCONOMIE INFORMELLE : LA CÔTE D'IVOIRE, LE RWANDA ET LA GUINÉE BISSAU RENFORCENT LEUR COOPÉRATION

Dans le cadre de la coopération Sud-Sud, un atelier de partage d'expériences et de bonnes pratiques s'est tenu, le vendredi 27 juin 2025, à Abidjan-Plateau. Il a réuni les délégations de la Côte d'Ivoire, du Rwanda et de la Guinée Bissau. Cette rencontre visait à offrir aux trois pays, l'opportunité de renforcer leurs systèmes de protection sociale, notamment à travers le financement durable de la sécurité sociale et la formalisation de l'économie informelle. Pour Ayeby Modeste, directeur de la Sécurité sociale et de la Mutualité au ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, cet atelier s'inscrit dans une démarche

résolument constructive. « Notre pays a profondément réformé son système de sécurité sociale ces dix dernières années », a-t-il affirmé.



SANTÉ PUBLIQUE : LE GOUVERNEMENT PREND LE TAUREAU PAR LES CORNES

Pour transformer durablement les habitudes et améliorer la santé publique, le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, en étroite collaboration avec celui de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, ainsi que les Collectivités locales, a officiellement lancé, hier, mardi 1er juillet 2025, à Anoumabo, une vaste campagne nationale dédiée à l'hygiène de vie et à la salubrité de l'environnement. Le lancement a eu lieu en présence de la chefferie traditionnelle et de représentants de l'Institut National de Formation des Agents de Santé (INFAS). Pilotée par la Direction du Civisme et de l'Engagement Citoyen du ministère en charge de la Jeunesse, cette initiative novatrice vise à éduquer et sensibiliser activement les populations des quartiers concernés aux bonnes pratiques d'hygiène et de santé.



LUTTE CONTRE LES INONDATIONS : LE GOUVERNEMENT LANCE UNE VASTE OPÉRATION

Protéger les populations et préserver le cadre de vie contre les inondations, telle est la mission que s'est assignée Bouaké Fofana, ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité. Pour ce faire, une opération d'envergure a été lancée. Elle consiste à faire le curage et le drainage des ouvrages durant cette période critique. Cette initiative vient renforcer la résilience des villes face aux aléas climatiques, notamment la gestion des eaux pluviales, tout en améliorant la qualité de vie des citoyens. Pour le ministre Bouaké Fofana, qui considère l'assainissement comme une priorité nationale, cet ambitieux projet incarne la détermination et le sens du devoir.



OUANGOLO/ MIRAH/ SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : DES ÉLEVEURS APPRENNENT LA REPRODUCTION DE BOVINS EN QUANTITÉ

Le ministre des Ressources animales et halieutiques (Mirah), Sidi Tiémoko Touré, dans le cadre de la sécurité alimentaire, ne cesse d'instruire ses collaborateurs sur la nécessité de former les acteurs du secteur. C'est ainsi que dans le cadre de la mise en œuvre de leurs activités, conformément à leurs feuilles de route, le Projet d'amélioration de l'alimentation du bétail, dénommé « Pro-aliment » et le Projet de production bouchère bovine, dénommé « Pro-bovine » ont coorganisé, les jeudi 26 et vendredi 27 juin 2025, un atelier de renforcement des capacités des éleveurs de bovins à Ouangolo, dans la région du Tchologo. Le thème était : « Renforcement des capacités des éleveurs de bovin-viande dans la conduite technique d'un élevage bovin-viande ».



PROFESSIONNALISATION DES MÉTIERS DE L'ARTISANAT : LE MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE LANCE SON CERTIFICAT DE QUALIFICATION

Dans le cadre de sa collaboration avec la Chambre nationale des métiers de Côte d'Ivoire (CNMCI), le ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, à travers sa direction en charge de l'Apprentissage, a engagé le combat en vue de la professionnalisation des métiers de l'artisanat. En effet, il a décidé de mettre sur pied son Certificat de qualification aux métiers (CQM), qui est un examen national auquel seront soumis tous les acteurs du secteur de l'artisanat, a-t-on appris, hier, mardi 1er juillet 2025, à Abidjan-Cocody II-Plateaux, au cours de la conférence de presse marquant le lancement officiel des inscriptions à cet examen.

Le programme des filets sociaux productifs a permis de toucher plus de 527 000 ménages vulnérables à travers tout le territoire ivoirien. Un chiffre qui traduit l'ampleur et l'impact d'un mécanisme devenu au fil des années un véritable outil de lutte contre la pauvreté. À l'occasion de la tribune d'échange hebdomadaire « Tout savoir sur », initiée par le CICG, du mardi 1er juillet 2025, à Abidjan-Plateau, Koné Kipeya, Coordonnateur national dudit programme, a présenté un large bilan des réalisations. Selon lui, depuis son lancement, ce sont 171 milliards de FCFA qui ont été redistribués aux familles bénéficiaires, à raison de transferts monétaires (36 000FCFA) trimestriels sur une période de trois ans.

FILETS SOCIAUX PRODUCTIFS : 171 MILLIARDS DE FCFA DÉJÀ DISTRIBUÉS AUX FAMILLES À FAIBLES REVENUS

Depuis plusieurs années, le Gouvernement a engagé une vaste réforme de l'écosystème des populations qui permet de sortir les populations en situation difficile de l'extrême pauvreté, à travers la réalisation d'activités génératrices de revenus. Cette dynamique a permis à ce jour à 527 000 familles vulnérables de recevoir 36 000 FCFA, chaque trimestre sur 3 ans pour un montant de 171 milliards de FCFA. C'est ce qui ressort du rendez-vous hebdomadaire, « Tout savoir sur », du CICG, d'hier, mardi 1er juillet 2025, à Abidjan-Plateau, avec pour invité Koné Kipeya, coordonnateur du Projet filets sociaux productifs. Il a fait savoir que toutes les régions de la Côte d'Ivoire sont touchées par cette action gouvernementale.

YAMOUSSOUKRO / CAMPUS CITOYEN À L'INP-HB : 917 ÉLÈVES INGÉNIEURS ET TECHNICIENS SUPÉRIEURS BOUCLENT LEUR FORMATION

Du 12 au 27 juin 2025, 917 élèves ingénieurs et techniciens supérieurs de l'Institut national polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HB) de Yamoussoukro, ont été formés, dans le cadre du Campus citoyen, aux valeurs de citoyenneté. Ils ont reçu leurs attestations de fin de formation, ce dimanche 29 juin 2025, au sein de l'institut. Représentant Mamadou Touré, ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, le préfet Coulibaly Gando a salué la tenue de cette 3ème édition du Campus citoyen de l'INP-HB. Pour lui, le Service national jeune avec sa composante Campus citoyen s'inscrit dans la dynamique d'alliance entre excellence technique et engagement citoyen. « Il constitue une véritable école de la citoyenneté qui offre aux jeunes, aux jeunes volontaires, un cadre structurant pour vivre ensemble, apprendre ensemble et servir ensemble », a-t-il apprécié.

Sport ↗**CAN 2025 / QUALIFICATION DE LA COUPE DU MONDE 2026 : ADJÉ SILAS METCH MET LA PRESSION SUR LES ÉLÉPHANTS**

Lors de l'Assemblée Générale Ordinaire de la Fédération Ivoirienne de Football (FIF) qui s'est tenue, le lundi 30 juillet 2025, à Abidjan-Treichville, le ministre délégué aux Sports et au Cadre de vie, Silas Adjé Metch, a adressé un message aux Éléphants, Champions d'Afrique, en leur rappelant les ambitions élevées de la Côte d'Ivoire. « Nous sommes qualifiés pour la CAN 2025. Nous devons aller au Maroc pour défendre notre réputation », a-t-il déclaré. Au-delà de la CAN, Adjé Silas Metch a également évoqué les qualifications pour la Coupe du Monde 2026. Selon lui, il n'y a aucune raison pour que la Côte d'Ivoire rate cet évènement important de la sphère footballistique.

L'axe Abidjan-Libreville reprend des couleurs. Au cours d'une rencontre entre le ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, Adjé Silas Metch, et Mme Armande Longo épouse Moulengui, ministre gabonaise de la Jeunesse et des Sports, lundi 30 juin 2025, à Abidjan, la Côte d'Ivoire et le Gabon ont convenu d'une relance dynamique des partenariats entre leurs deux ministères en charge des Sports. Cette relance de partenariat vise, notamment, le retour des « Jeux ivoiro-gabonais », d'un accord entre les Instituts nationaux de la jeunesse et des sports (INJS) des deux pays, ainsi qu'une assistance de l'Office national des sports (ONS), auprès de l'instance gabonaise en charge de la gestion des infrastructures sportives. Mme Moulengui espère que cette nouvelle dynamique de coopération sera bénéfique aux deux pays.

**VU SUR LE NET****Société** 

FILETS SOCIAUX : LE PROGRAMME TOUCHE Désormais 527 000 MÉNAGES À L'ÉCHELLE NATIONALE

Ce sont désormais 527 000 ménages bénéficiaires qui sont touchés par le programme Filets sociaux productifs mis en place pour soutenir les ménages vulnérables sur l'ensemble des 31 régions du pays. Ce chiffre marque une augmentation de 70 000 ménages par rapport aux 457 000 enregistrés entre 2017 et 2024. L'annonce a été faite par le coordonnateur du projet Filets sociaux productifs, Koné Kipeya, lors de son intervention, ce mardi 1er juillet 2025, sur la tribune hebdomadaire "Tout Savoir Sur" (TSS) du Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG). Ce programme vise à apporter un soutien financier sous forme d'allocations trimestrielles de 36 000 FCFA, réparties sur une période de trois ans, à des personnes en situation de vulnérabilité. A ce jour, à en croire le coordonnateur du projet Filets sociaux productifs, un montant total de « 171 milliards de FCFA a été redistribué aux bénéficiaires », contre 156 milliards de FCFA entre 2017 et 2024. (Source : CICG)



ABIDJAN : PLUS DE 60 CLINIQUES FERMÉES DANS LES COMMUNES DE COCODY ET DE BINGERVILLE

A Abidjan, la Direction des établissements privés et des professions sanitaires (DEPPS) a procédé le jeudi dernier à la fermeture de plus de 60 cliniques dans les communes de Cocody et Bingerville. L'opération s'est déroulée dans le district sanitaire concerné, mobilisant 20 équipes pour un vaste contrôle inopiné. Cette action musclée selon les autorités sanitaires, vise à assainir le secteur privé de la santé en Côte d'Ivoire. La DEPPS veut mettre un terme aux pratiques clandestines qui mettent en danger la santé des populations. Au total, 211 établissements passés au peigne fin, dont 145 en situation irrégulière. Sur ces derniers, 62 ont été fermés sur-le-champ, tandis que 83 ont reçu un ultimatum pour régulariser leur situation auprès des autorités.



PREMIÈRE SESSION DE L'EXAMEN DU CERTIFICAT DE QUALIFICATION AUX MÉTIERS (CQM) 2025 : 32 MÉTIERS CONCERNÉS SUR UN TOTAL DE 245

La première session de l'examen du Certificat de Qualification aux Métiers (CQM) de l'année 2025 prévue du lundi 04 au samedi 19 août 2025 sur toute l'étendue du territoire national, va concerner 32 métiers sur un total de 245 métiers. L'annonce a été faite, le mardi 1er juillet 2025 à Abidjan-Cocody, par le Directeur de l'Apprentissage et de l'Insertion professionnelle (DAIP) au ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, David Tuo, lors d'une conférence de presse marquant le lancement officiel des inscriptions à cette première session. Il a coanimé ladite conférence de presse avec le directeur des Examens et Concours dudit ministère, Donapoho Yéo, et le Secrétaire exécutif de la Chambre nationale de métiers de Côte d'Ivoire, Gbon Vamara Coulibaly. (Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale